
刺刺网网开开渔渔首首日日，，收收成成还还不不错错
渔民陈泽富出海一趟捕了70斤鱼，而去年当天他只捕了8斤

本报8月1日讯 (记者 李
娜 通讯员 张宇 亚楠) 8

月1日，烟台的刺网渔船可以出
海了，芝罘岛西口村的渔民第
一网的收成如何？渔民老邹捕
了20多斤鱼，渔民陈泽富捕了
70斤鱼，第一天刺网开渔，渔民
们说收成还不错，比去年强。

1日早上7点，芝罘岛西口
村海边马达声声，出海捕捞的
刺网渔船开始陆续返航。港口
停着3辆海鲜快运车，几位收海
鲜的老客户站在岸边，讨论着
今年休渔之后的海鲜行情。

记者在现场了解到，渔民

们凌晨3点陆续出海，将渔网一
张张放下去，五六点钟再挨着
收网，8点钟左右回到岸边交
易。

“收成凑合，20多斤鱼吧，
够本了。”渔民老邹和妻子在渔
船上摘鱼，前一天，担忧鱼情不
好，老两口只下了20张网。记者
看到他拎起来的渔网上挂着十
多条海鲫鱼、一条小鲅鱼和一
些小杂鱼。去年同一天老邹也
出了海，捕捞上来的鱼只是个
位数。

年轻渔民陈泽富和妻子栾
青华对今年开渔第一网非常满

意，盛放鱼的两个水桶很快就
满了。陈泽富一边从网上向下
摘鱼一边说：“比去年强太多
了，去年8月1号，我打了8斤鱼，
油钱都赔进去了。”

一位从环海农贸城赶来的
商贩，见到陈泽富的两桶鱼，很
快就谈妥了价格全部买了下
来。两桶海鲫鱼65斤，再加上几
斤鲅鱼和小黄花等少量的鱼，
差不多70斤。“卖了400块钱，去
年一共卖了40块。”陈泽富笑呵
呵地说，今年算是开门红，希望
一年都是好收成。

记者在海边询问了10位

渔民，大家普遍感觉今年比去
年同期的收成强一些。“海里
边鱼苗的情况咱们也说不清，
可能正好有鱼群经过。”第一
网的好收成，渔民们说不清是
什么原因，但却给渔民们传达
了一些积极信息，让他们有了
盼头。

由于上世纪过度捕捞和
污染等原因，渔民们反映近海
可捕的鱼已经越来越少。偶尔
赶上好的鱼情，渔民们都会很
开心。近年来的休渔和增殖放
流制度正在逐渐修复“受伤”的
大海。

本报8月1日讯 (记者 李娜 )

“哎呦，今天不错啊，还打上来针良鱼
啦！给我来两斤，好久没见着了。”8月
1日早上，芝罘岛西口码头比往日热
闹了许多，渔民们忙着摘鱼收拾网，
不少村民则赶来买上两斤鲜鱼回去
解解馋，还有没出海的人专门来看热
闹。休渔后刺网第一天开渔收成不
错，让不少渔民直后悔渔网下得少
了。

渔民李女士在海上收渔网的时
候就开始后悔带的渔网太少，也没有
带可以打针良鱼的网。“我下午得再
出海一趟，下几块网。明天出海的时
候也得多带一些网。”李女士说，今天
自家渔船带着二十块渔网出海，打了
二三十斤鱼，都是个头大的海鲫鱼，
她心里美滋滋的。

而另一个更后悔的渔民是栾青
华，她带了接近四十张渔网，只下了
不足30张网。记者见到她的时候，她
正带着皮手套摘鱼。虽然在海边生活
多年，但她每次出海都会晕船。今天
海上浪头不小，她因为晕船厉害，也
不知道第一天的行情好不好，就没有
把网全放下去。她的近30张渔网，打
了70斤鱼，而去年同一天，她家只打
上来8斤鱼。“要是知道第一天行情不
错，无论如何也得把这些渔网都放海
里去。”栾青华说，出海苦些也认了，
只盼有个好收成。

渔民们渔网沉了，鱼贩们的生意
也好起来。鱼贩将保温箱内加上冰，
倒上海水，然后将新鲜的鱼放进海鲜
转运车。记者离开西口渔港的时候，
三个海鲜货车正满载而出。

渔民心里美滋滋
后悔渔网下少了
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8月1日上午，芝罘岛西口码头，出海渔民打了不少鱼。 本报记者 赵金阳 摄
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